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凤凰苑小区
曝光半年了
还没人要我

网民、群众反映的问题，郑州晚报第一时间响应

探访：关注天气预报成“必修课”
昨日18点，秦先生正将他的尼桑轿车停入“湖左岸”地下停车场，当谈到19日那场水灾，

秦先生的神色一下变得紧张起来。
“我正考虑要不要把车停在车库，因为我明天还要出差。”秦先生说，自己的车是2009年5

月份买的，要不是当晚外出，车肯定泡汤了。
“刚买车时我天天都很警惕，每天都要关注天气预报。”他说，正因为自己目睹了2008年

那场水灾，所以对天气才会特别敏感，一看下雨就会将车停在外边。
“我的车就停在路上，躲过了一劫！”朱先生说，经过2008年的灾难后，他几乎也是每天关

注天气预报，只要有雨，无论大小都将车停在外面，但就是不知这种日子何时到头。

特写：用水盆往外攉水，把门槛加高至半米
老金搬到 21世纪社区没多久，他一人住在湖左岸地下车库里一间十几平方米的地下

室。“那水真大，都到这儿了。”老金说着，用手拍了拍自己的膝盖。
“这是我遇见的最深的一次。”老金说，几乎每次下雨他家门口都得淹，前几次还好说，这

次直接灌进了他的屋里。“没办法，只有用盆往外面攉。”
杨女士是2006年6月份买的负一层居住房，可这个房子令她住得很窝心。

“一到雨季，家里的衣服晾了又晾，就没有干过。”杨女士说，遇到稍大点的雨，外面就会
变成一个挂满衣服、被褥的“晾衣场”。

2008年那场大水，至今让她心有余悸。她说，当时半夜被外面的吵闹声惊醒，一看床铺
周围已经成了汪洋，最可惜的就是刚买的五百斤煤。

后来，经不住接连的水灾，杨女士将门槛加高至半米。这个办法的确挺灵，但4岁的儿子
因为爬这个门槛没少磕磕碰碰。

物业：啥时候改造完就省心了
记者在新楼中楼的1号、2号车库外看到，斜坡旁都堆放了不少编织袋，在靠近门的1号车库，

斜坡被砸坏了不少，砖块都跷起来了，在路边还放了几十个高约40厘米的方方正正的石墩。
两个车库里的水还没干，1号车库里一辆车也没有，只有少量的非机动车放在离门最近

的地方。
“没去年雨大，稍微好一点，但还是淹。”居易国际新世纪物业新楼中楼管理处主任周节

伟说，新楼中楼有十几个车库，离国基路最近的3个车库中，1号、2号车库进水了，3号没怎么
进水。“这次没啥车受损，就是停在路面上的几辆车淹了。”

周节伟说，“国基路上的水往里面倒灌，只要这个问题不解决，咱再排水还是一点用也没
有。”今年一修路还不如去年的排水，光是新楼中楼这一块，用来挡水的编织袋就有千八百。

周节伟说，一听说有大雨，主管都不敢回家，当夜值班主管都没有休息。周节伟19日早
上5点20去巡查，车库还没事，走到17号楼，20分钟水就漫进来了。

“管道每年疏通两三次，一到4月份，天天开会，都是说排水的事，”对于如何才能根治，周
节伟说：“不倒灌就没事，啥时候改造完就省心了。”

探访：晚报协调的问题解决了，其他还是老样子
昨日下午5时，凤凰苑小区物业公司王宏斌告诉记者：“前段，你们报纸协调准生证的事

后，报道中的5个女业主办下了准生证。但上周，还有个怀孕3个月的女业主要办准生证，结
果跑了两三天，又出现了两不管的情况。刚才经过协调，她去金水区办证了，还不知道结果
怎么样。”

王宏斌介绍，今年4月起，金水区凤凰台派出所开始接收小区业主的户口，除此之外，办
社保、开证明、办独生子女证等还是不知道去找谁，“还是两不管的老样子”。

人大代表：至今没收到建议案的回复
今年两会期间，关注凤凰苑命运的市人大代表武明霞和市政协委员牛雷莉，曾到凤凰苑

小区察看。
为督促相关部门解决问题，今年“两会”期间，武明霞代表提交了一份名为《关于请市政

府尽快组织人员彻底解决我市“飞地”现状，减少矛盾，促进社会和谐建设》的建议案。
昨日下午，武明霞表示，“按照相关规定，人大代表提交的建议案，相关部门需在当年6月

底前予以回复。但令人遗憾的是，至今还没有收到关于凤凰苑那个建议案的回复。”“如果再
收不到回复，我将在8月份的市人大常委会主任接待日上，再次提出这个问题。”

市民政局：勘界办已经撤销，职能尚未完成交接
随后，记者联系了原市勘界办主任朱宝喜。
他表示，在年初的政府机构改革中，市勘界办已经被撤销，相关人员正在等待重新分配

岗位。
关于凤凰苑的归属，他们“已经没有了表态的台阶”。
问到“勘界办的职能划归到哪个处室”，他回应说，自己没有见到相关文件，并不清楚。
市民政局办公室一工作人员透露，勘界办的职能可能划归到了区划处，但区划处处长秦

培丰回应，勘界办职能移交尚未完成。
朱宝喜透露，今年1月底，市政府曾召集金水、管城两区和相关局委，专门就凤凰苑归属

问题召开了协调会，并出台了会议纪要，要求妥善处理此事。
记者提出能否看看并刊发这个会议纪要，朱宝喜说，他手头没有会议纪要，能否刊发，需

向政府请示。
18点20分，记者拨打市政府七处一办公电话，但无人接听。

马上了解
什么是飞地？

飞地是指属某行政区管辖，但与本行政区主体不相毗连的土地。

城区有多少飞地？
在本报报道凤凰苑小区居民的“飞地”生活后，市民政局提供了一份关于“飞地”的相关

文件，文件说，我市城区共有“飞地”4块，约1061亩，都是历史原因造成的。

21世纪社区
发水的噩梦
仍在继续中

2008年7月12日凌晨的一场暴雨，使得北环21世纪社区地下车
库中的百多辆车被泡。2009年11月18日，法院判决开发商和物业
赔偿6名车主维修费用3.65万余元。那么今年他们顶住大雨的压力
了吗？“我早就脱离苦海搬家了！”昨日，当时的受害业主刘先生说，他
们赢了官司后，开发商和物业又到中院上诉了，“不过前几天律师告
诉我，对方又撤诉了，这应该算我们赢了”！

晚报记者 张璇 张玉东

凤凰苑，一个地处郑州中心城区的居民小区，由于正好在金水、
管城两区交界处，结果成了两个区都不管的尴尬地带。建成3年多
来，该小区的“黑户”身份让居住其中的1000余户居民深受困扰，苦
不堪言。去年底今年初，在本报的持续关注下，在市人大代表和政协
委员的监督下，政府相关部门曾就其归属做了一些工作。但是大半
年过去了，该小区归谁管还没有明确的说法。
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